
 
 

 

 

 

香港前列腺基金 

向立法會《2016年醫生註冊(修訂)條例草案》提交意見書 

(2017年 7月) 

 

香港前列腺基金成立於 2013年，為本港專注前列腺健康教育的註冊慈善機構。成員包括專科醫

生、護士、病人組織代表、前列腺病患康復者、社會賢達及其他界別的專業人士。旨在提升公眾

關注前列腺健康、支援病患者、及協助促進本港醫療水平，為社會大眾在醫療及健康層面謀求最

大的福祉。 

 

就政府提出的《2016年醫生註冊(修訂)條例草案》，香港前列腺基金 (下稱「本基金」) 之意見

如下： 

 

(1) 本基金對增加業外委員所持的觀點 

➢ 根據政府提出的方案，醫委會的業外委員由現時 4位增加至 8位，即由原先的 28 位當中佔 4

位業外委員，變成未來的 32 位當中佔 8位業外委員。本基金贊成增加 4名業外委員，認為可增

加醫委會的透明度，而其中 3名將會是病人組織代表，1名由消費者委員會提名。我們認為，如

法案獲得通過，他們的意見能夠讓醫生及其他委員有著重要的參考價值。 

 

(2) 本基金對 4-2+2方案所持的觀點 

➢ 現時由行政長官委任的 14名委員當中，其中 2位來自香港醫學專科學院，政府提出將現時 2

名醫專代表變成不需要由行政長官委任，而是由醫專的院務委員會的 26名代表選出，本基金反

對此做法，認為這並非能全面反映專科醫生的意向，實屬「小圈子選舉」。因此我們提議此 2名

醫專代表應由本地所有專科醫生以一人一票方式選出，避免出現不同專科之間的政策傾斜。 
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(3) 有關引入非本地醫生來港執業 

➢ 本基金不反對非本地醫生來港執業，但強調醫委會必需貫徹執行考核及實習制度，以確保本

港執業的醫生達致專業水平，保障社會大眾福祉。同時認為目前本港的醫療「患寡」也「患不

均」，引入非本地醫生來港執業並非最急切需要處理的議題。相反，政府應考慮增撥資源，以 

及妥善分配資源，才能真正解決問題的癥結。 

 

(4) 結語 

最後，我們認為政府近年不斷削減醫療資源，加上資源分配失衡，導致患者輪候公立醫院專科門

診時間很長，亦未有全面兼顧經濟有困難的病患者，補助他們購買昂貴的藥物等等，這些議題都

需要政府牽頭帶動，做好資源分配而令整個公營醫療制度得以完善，再進一步是公、私營的攜手

合作。是次醫委會的改革，對上述的議題將會有深遠的影響，因此政府需要從醫生、各界專業人

士、病人組織及市民的角度作出多方面的考慮，取得社會共識。 

 

 

 

 

香港前列腺基金 

2017年 7月 5日 




